

Celles-sur-Belle : le commandant Albert Marteau honoré



Dépôt de gerbe par le commandant Claude Pierre sur la tombe d'Albert Marteau, à Celles-sur-Belle.

© Photo NR

À l'initiative de l'**Association nationale des anciens combattants** (ANACR) de Sauzé-Vaussais et du Souvenir français du pays mellois, un dépôt de fleurs a été organisé pour honorer ceux qui, il y a 84 ans, le 18 juin 1940, ont immédiatement répondu à l'appel du Général de Gaulle. Parmi les premiers qui ont rejoint Londres, 1.038 ont été nommés compagnons de la Libération par décret du Général de Gaulle.

Deux compagnons de la Libération inhumés

Deux compagnons sont inhumés dans le Sud des Deux-Sèvres. Le commandant Albert Marteau, originaire de Verrines-sous-Celles, repose dans son ancienne propriété familiale **La Cannaie de Croué**, à Celles-sur-Belle. La Cannaie est aujourd'hui propriété de M. et Mme Gibbon, de nationalité anglaise, fiers d'avoir près de leur porte d'entrée la plaque de l'appel du 18 juin 1940, initialement mise en place par le commandant Marteau.

Le commandant Marteau, titulaire des plus hautes distinctions françaises, après avoir été fait prisonnier suite au crash de son avion en feu, s'est évadé à de multiples reprises des camps de l'Allemagne nazie.



Le **lieutenant Abel Billy**, fait compagnon de la Libération à titre posthume, est mort pour la France le 21 août 1944 à Hyères. Chef de section pendant les campagnes de Libye et Tripolitaines, il était l'un des artisans de la conquête de Fezzan avec la colonne Leclerc, de 1942 à mai 1943. Il a notamment participé aux combats de Gazoum et à la Prise de Mourzou en janvier 1943. Abel Billy repose dans le carré familial du cimetière de Sauzé-Vaussais.

**la Nouvelle
République.fr**